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住所：〒810-0022 福岡県福岡市中央区薬院１丁目7−12セルクル薬院３階
TEL：092-753-8035 HP：http://matsuzaka.info

贈与税とは？アーリークロス
相続相談室

贈与とは一般に財産を無償で譲渡する契約のこと
です。
（１）贈与とは
贈与しようとする者が自己の財産を無償で相手方に
与える意思表示をし、相手方が受託することによっ
て成立する契約です。

（２）贈与税
贈与税は、個人から1月1日〜12月31日までの1年
間で110万円を超える贈与（死因贈与を除く）を受
けたときに係る税金です。

（３）贈与税の算式
{贈与により取得した財産の価額の合計－
 基礎控除額（110万）} ×
贈与税の税率（贈与税法にもとづく）＝贈与税額

なるほど。年間110万円まで贈与しても税金がかからないとい
うのはこの基礎控除というものがあるからなんですね。
現金の贈与はイメージつきやすいのですが、他にも贈与税が
かかるケースはありますか？

現物の贈与だけじゃないのですね…税法上の贈与の定義は難
しいのですね。

実は贈与税は現金や不動産など現物の贈与以外にもかかってき
ます。ここが税法の難しいところです。
民法上の本来の贈与ではありませんが、実質的に贈与と変わら
ない下記のものについては、税法上贈与とみなされて贈与税が
課税されます。
　①委託者以外の者が受ける信託受益権
　②保険料を負担しないで取得した生命保険金・損害保険金
　③著しく低い価額で財産を譲り受けた場合
　④債務の免除、引受けによる利益を受けた場合

相談者

小山先生

小山寛史先生

ささみ（レア）と焼酎を
愛する男としても

知られている。

相続・承継支援部 部長
副代表税理士

財産の贈与があったときに贈与税が課税されると聞
きました。贈与税について簡単に教えていただけま
すか？

Early's

Client 木蓮
経営法律事務所 様

③経営において苦労したこと
子供が最近生まれたのを機に、早寝早
起きに切り替えるのに苦労しました。人
力車を京都で引いていた時の体力を
維持したい、とまではいきませんが、
やはり体力は日々の業務に大きく影響
するので、毎日の運動をかかさないよ
うにするのが大変です。
④人を採用するときに見るポイント
向上心、真面目さ、寛容さ
⑤今後の目標は何ですか？
課題を発見し、解決のためのリーガル
サービスをこちらから積極的に提案す
ること

①事業内容
IT・建設・運送・介護業界、及び外
国人労務問題に特化した法律事務所
です。AI を導入した迅速なリーガル
チェック、外国人採用コンサル・ビ
ザ申請から採用後の労務管理サポー
トなど、紛争発生以前の経営上の課
題解決に注力しています。
②経営理念
中小企業の経営者の悩みを解決して、
事業の持続的な発展に貢献します。

「人力車弁護士があなたの企業を次
のステージへ運びます」

⑥アーリークロスを一言で言うと
10 年ほど前に小西先生にお会いし
た際にピンと来て、ずっと仲良くし
て頂いています。スタッフの皆さん
も素晴らしく、時代の変化に即応し、
成長し続ける組織ですね！
⑦リフレッシュ方法は何ですか？
週末に公園を娘二人と散歩・ヨガ・
西式運動
⑧座右の銘は何ですか？

「明るく朗らかに、生き生きとして勇
ましい」（中村天風先生）
⑨趣味は何ですか？
料理。最近タンドリーチキンとスパ
イスにハマっています。
⑩おすすめの本は何ですか？
成毛眞「2040 年の未来予測」、ピー
ター・ディアマンディス他「2030 年 :
すべてが「加速」する世界に備えよ」
⑪尊敬する人物は？
中村天風先生
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Monthly Topic 

京セラの創業者、稲盛和夫氏の考え方、経
営哲学をもとにした会計のあり方を知ること
ができる本です。本の帯には「会計がわから
んで経営ができるか！」と衝撃的なことが書
いてあります。

内容として稲盛和夫氏が語る「経営者とし
ての会計および仕事に対する考え方」です。
お気に入り箇所は「完璧主義を貫く」ところ
です。普段から完璧主義を貫いていれば、月
次決算書の数字を見れば、違和感に気づく、
またチェックが甘かったりする。資料を作る
側もそれをチェックする側も両者が完璧主義
を貫かねばならないと語っております。　　

税務会計に携わる者として、ミスが許され
ない仕事であります。氏の考え方を見習って
日々精進していきたいです。本書は経営と会
計について多少の知識がある人が読めば、稲
盛和夫氏の考え方が理解できると思います。
ぜひ、多くの方に読んでいただきたいです。

（久保亮太）

「稲盛和夫の
 実学
 経営と会計」
稲盛和夫（著）
日本経済新聞出版

Book Review

伊原 良

事業推進部
公認会計士

電子帳簿保存法とは？

経理・税務関連資料は税法上で7年、会社法上で10年の
保存が義務付けられています。その間に蓄積される紙資料
は自然とかなりの量になりますね。

そんな問題を解決する可能性があるのが電子帳簿保存法
です。簡単に言えば総勘定元帳などの書類を印刷した紙媒
体に代えて電子データを原本として保存することができる
制度になります。
運用方法としては　1.国税関連書類の電子保存
　　　　　　　　　2.国税関連書類のスキャナ保存
の2パターンです。前者は最初の作成段階から一貫してPC
上など電子で作成したもの、後者は紙媒体のものをスキャ
ンで読み取るものになりスキャンの方法はスマホ撮影など
でも認められるようになりました。

うまく活用できれば紙資源の削減はもちろん、保管コス
トや管理業務改善など数多くのメリットがあります。ただ
し運用するためには税務署への届出をはじめ、タイムスタ
ンプの付与などいくつかのハードルが存在します。中でも
法要件を満たすシステム導入が前提となっている制度なの
で、導入を検討する場合にはまず社内のクラウド状況を整
備しておくことが大切です。

電子帳簿保存や、クラウド化・ＤＸ化などお悩みの場合
には弊社担当者にご相談されてはいかがでしょうか。

皆様はじめまして、公認会計士の伊
い は ら

原と申します。税理士法人アーリークロスで会計領域を中心にサービスを提供して
おります。私どもは総合型税理士法人として、個人・法人税務のみならず、創業からIPO、事業承継、M&A、相続に至るまで
ワンストップでクライアントの皆様のお金に関わるあらゆる経営課題に取り組んでおります。現在アーリークロスには代表
の小西を含め３人の公認会計士が所属しており、公認会計士ならではの知識・経験を活かしたサービスをご提供しております。
このコーナーではアーリークロスが提供する公認会計士業務を中心に皆様にご紹介いたします。気になる内容がございましたら 
r.ihara@earlycross.co.jp 宛ご連絡いただけますと幸いです！

公認会計士と言ってまず聞かれるのが「税理士とはどう違うの？」というご質問です。紙幅に限りがあるため簡単にご
紹介程度に留めますが、「税務のスペシャリストの税理士」「会計・監査のスペシャリストの公認会計士」と表現する
ことができると思います。それぞれ専門家ですので、人には理解され難いこだわりがあるのではないでしょうか。ちなみに
私の公認会計士としてのこだわりは、売上高と営業外収益/特別利益の区分、売上原価と販管費/営業外費用の区分です。
税理士と比べると、特に会計に関するこだわりが強い傾向にあるように思います。事務所内でもなかなか理解され難いので、
あまり前面に出さないようにしています。

教えて！伊原先生！
〜アーリークロス公認会計士

▷ご挨拶と公認会計士業務
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小西先生の 一言 「戦術の失敗は戦略で補うことが可能だが、
　戦略の失敗は戦術で補うことはできない」

とても好きな言葉です。
戦略とは、大きな進むべき方向性やシナリオのことを言います。一方、戦術とは、
戦略を達成するための手段や方法論を指します。戦略が間違っていれば、どん
なに戦術を磨いても戦いに勝つことはできません。逆に戦略が正しければ戦術
が多少粗くても勝つことができるということです。
一見当たり前ですが、戦略の見直しをかけずに小手先の戦術の改良ばかりして
いる例はたくさんあります。ある時点では正しい戦略も環境の変化により不正解
となってしまいます。そのため、リーダーは「本当にこの戦略でいいのか？」という
ことを考え続けなければいけません。施策は打っているのにうまくいかない。そん
なときには、前提となる戦略を疑ってみましょう。

桒野 彩花奥田 麻友美

Mayumi Okuda Ayaka Kuwano

スタッフ紹介

読者へ向けて軽くご挨拶をお願いします。
2021年1月に入社いたしました、財務支援部の奥田と申し
ます。よろしくお願いいたします。

出身地、地元自慢をお聞かせください。
広島県広島市出身です。福岡にいてもお好み焼きと生も
みじは定期的に食べたくなりますし、帰省して広島カー
プの選手が出演している地元 CM を観ると、帰ってきた
なあと感じます。

趣味は何ですか？
ライブ、野球観戦、脱出ゲーム、読書。
最近はパン屋さん巡りにハマっています。

好きな食べ物は何ですか？
和菓子、グラタン、お刺身、焼鳥。
頑張った自分へのご褒美はだいたいおはぎや柏餅です。

特技は何ですか？
良きタイミングで効果音を流せます。 かつて、お笑いライブ
や演劇の公演、テレビ番組などの音響操作のスタッフをして
いました。 

好きな芸能人は誰ですか？
ジャニーズ WEST、Juice=Juice、千鳥
コロナ禍前は毎年ライブに行っていました。早くまたライブ
会場に行きたいです。

苦手な食べものは何ですか？
辛いものが苦手です。先日インドカレー屋さんで甘口カレー
をいただきましたが、ちょっと辛かったです。

アーリークロスに入っての意気込みを教えてください！
前職も税理士法人で業界 6 年目になりますが、これまで
の経験を活かしつつ新しいことに挑戦できる環境に非常
にやりがいを感じています。これからさらに知識・経験
を深め、より皆さんのお役に立てるように頑張ります。

読者へ向けて軽くご挨拶をお願いします。             
1月に総務部のシステム担当として入社しました。
桒野です。よろしくお願い致します。

出身地、地元自慢をお聞かせください。
長崎県大村市出身です。長崎市と佐世保市の真ん中にあ
ります。世界初の本格的な海上空港である長崎空港があ
ります。数年後には、新幹線の駅ができるので、便利に
なると思います。

趣味は何ですか？
水族館巡り
アザラシが好きです。旅行の際は、行程に必ず入ります！

好きな食べ物は何ですか？
寿司・刺身、ケーキ。小さいころから、家族全員刺身好き
で、姉と取り合いをして食べていました。

苦手なことは何ですか？
車の運転。子供が小学生になるまでには、運転できるよ
うになりたいです。（あと３年）

実は○○です。
子どものころから身長が高め（170cm）ですが、今まで運
動部に所属したことはありません。
バレーやバスケなど、身長を活かして！と各部から勧誘を受
けましたが、断り続けました。 

今年の抱負、目標は何ですか？
運動不足の解消。運動をする習慣が全くなかったので、習
慣づけれるようにしたいです！

アーリークロスに入っての意気込みを教えてください！
新卒から IT 業界でシステムの開発や運用・保守を行って
いました。システム面から業務の効率化やシステム面での
サポートを行えるように努めて参ります。
よろしくお願いいたします。
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〒810-0001福岡市中央区天神４丁目２番３１号第２サンビル５階

www.earlycross.co.jp
info@earlycross.co.jp

弊社小西（代表社員CEO）と
花城（CBO兼 CPO）が顧問先様限定で
配信しております動画版も大好評です！
ぜひご覧ください！
「株式会社識学について
 　　　　 　～株式会社識学　城間弘二様を迎えて～」
https://youtu.be/KTMEdwZKYxU

動画版月刊アーリークロス 配信の
お知らせ

ワクワクする未来を共に創り、次世代につなぐ

「日々 挑戦」　
「好奇心旺盛」

今は 8月の税理士試験の会計

科目に挑戦中なのですが、早くも

「試験終わったら挑戦したいこと

リスト」ができています。

ふとした瞬間にいろんなものの仕

組みが気になります。

一時的な興味の場合が多く、

気になったものは調べますが、

忘れてしまうことが多いのが難点

です。


